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I - ANTES DA ORDEM DO DIA:---------------------------------------- 
1 - IPLL - INSTITUTO  PORTUGUES  DO LIVRO E DA LEITURA - PROTOCOLO 
Presente, devidamente assinado, protocolo  entre aquele  Instituto  
e a Camara Municipal de Sines  que  estipula  as  condicoes  e  os 
procedimentos a adoptar  para  a  criacao  da  Biblioteca  Publica  
Municipal, documento que fica anexo a presente acta. Mereceu,  por   
unanimidade,  o  despacho   de:"Tomamos conhecimento".------------ 
 
2 - REVISTA DA IMPRENSA:------------------------------------------ 
Foram vistos e analisados os recortes da  imprensa  com  interesse  
para a Autarquia e o Concelho.------------------------------------ 
 
3 - MAPA DE UTILIZACAO DE TRANSPORTES:---------------------------- 
Aprovado, por unanimidade, o mapa de pedidos de transporte de 07 a 
13 de Janeiro/91.A CMS suporta integralmente os respectivos custos  
nos termos do Regulamento.---------------------------------------- 
 
4 - MAPA DE CEDENCIA DE VIATURAS E MAQUINAS MUNICIPAIS-Novembro/90 
Tomado conhecimento do mapa referido em epigrafe.----------------- 
 
5 - CARNAVAL DE 1991 - ORCAMENTO:--------------------------------- 
Presente o orcamento para o Carnaval/91 que apresenta um valor  de 
esc.: 24.150.000$00.Mereceu,por unanimidade,o despacho de:"Tomamos 
conhecimento. Ficou assente com a Comissao de Carnaval o seguinte: 
- A CMS assegura  os  contratos  com  a  Iluminacao  Decorativa  e  
vedacoes; 
- Em funcao dos resultados do Carnaval  de  1991  e  se  existirem  
excedentes financeiros para alem de 5.000  contos, tal importancia    
servira para ajudar ao pagamento dos contratos referidos em 1.---- 
 
6 - BOLSAS DE ESTUDO - ANO LECTIVO DE 1990/1991:------------------ 
Deliberado, por unanimidade, atribuir 4 (quatro) novas  bolsas  de 
estudo aos seguintes candidatos:---------------------------------- 
- LUIS MIGUEL DOS SANTOS VIRIATO 
- CRISTINA ALEXANDRA Q. RAPOSO 
- TERESA FILIPE RAMOS PALMEIRO 
- ANTONIO PAULO M. ENCARNACAO. 
Deliberado, ainda, por unanimidade, retirar a ISABEL MARIA PAULINO 
GRILO, ora ex-bolseira da CMS, a bolsa de estudo neste ano lectivo 
por a mesma nao reunir as condicoes de  atribuicao  de  bolsa, nos 
termos do Regulamento.-------------------------------------------- 
 
7 - PIQUETES (FINS  DE  SEMANA -  Sabado,  domingo  E  FERIADOS) -    
SERVICOS DE AGUAS, ESGOTOS E ELECTRICIDADE - ALTERACAO DO HORARIO: 
Presente informacao do Sr. Eng. Lobato sobre os inconvenientes  do 
cumprimento do horario estabelecido, anteriormente, p/ os servicos 
mencionados   e   propondo,   apos  reuniao  com   os  respectivos  
Encarregados, o seguinte horario, com efeitos a  partir de  12  de 
12 de Janeiro/91:------------------------------------------------- 
 - Periodo da manha - Das 08,00 H as 12,00 H 
 -    "    da tarde - Das 13,00 H as 18,00 H 
Aprovado, por unanimidade, o novo horario para o Piquete  de  fins  
de semana. A S. de Pessoal para os devidos efeitos. Ao Gabinete de  
Informacao para divulgacao.--------------------------------------- 
 
                                                           .../... 
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II - EXPEDIENTE GERAL:-------------------------------------------- 
1 - REPARTICAO ADMINISTRATIVA:------------------------------------ 
1.1 - AMDS - ASSOCIACAO DOS MUNICIPIOS DO DISTRITO DE SETUBAL:---- 
Presente of. c/ entrada n. 157, de 91.01.08, chamando a atencao de  
que   a   Assembleia   Intermunicipal   e   constituida  por  dois  
representantes de cada Municipio e solicitando que  seja  indicado  
ate dia 17/Jan./91, o numero de presencas na  proxima  reuniao  da  
A.I. a realizar no dia 91.01.21,no Seixal.Mereceu,por unanimidade,  
o  despacho  de:"Sao  representantes  do  Municipio  de  Sines  na  
Assembleia Intermunicipal o Sr. Presidente ou Sr.Vereador Ferreira  
Costa e a Sra.  Vereadora  Eugenia. Informe-se  a  AMDS.  Os  dois  
representantes da Camara de Sines estarao presentes".------------- 
 
1.2 - AMDS - ASSOCIACAO DOS MUNICIPIOS DO DISTRITO DE SETUBAL:---- 
Presente of. c/ entrada n.11914,de 90.12.28, enviando convocatoria 
e Ordem de Trabalhos  para  a reuniao da Assembleia Intermunicipal  
a realizar no dia 91.01.21, no Seixal. Mereceu, por unanimidade, o  
despacho de:"Fotocopiar para a V. Eugenia".----------------------- 
 
1.3 - SERVICOS SOCIAIS DOS TRABALHADORES DAS AUTARQUIAS DE SINES:- 
Presente carta c/ entrada n. 323, de 91.01.11, informando sobre  a 
constituicao da nova Direccao. Mereceu,por unanimidade, o despacho  
de:"Tomamos conhecimento".---------------------------------------- 
 
1.4 - GRUPO PRO-COMISSAO CARNAVAL/91:----------------------------- 
Presente fax c/ entrada n. 192, de 91.01.08, sobre as reunioes  de 
02 e 04 de Janeiro/91 e enviando convite para uma reuniao  no  dia 
08 de Jan.91 a fim de ser constituida a Comissao de Carnaval/91  e 
se proceder a  distribuicao  dos  diversos  pelouros. Mereceu, por 
unanimidade, o despacho  de:"Tomamos  conhecimento. Contrariamente 
ao afirmado neste fax, a Comissao de  Carnaval/91, foi  eleita  na 
reuniao de 91.01.02, no Salao do Povo. O V. Cesar esteve  presente 
na reuniao de 91.01.04, apesar de ter chegado mais tarde, a fim de 
acompanhar os trabalhos da nova Comissao. Esta  nova  Convocatoria 
para 91.01.08 nao e, certamente, para eleger uma Comissao  que  ja  
foi eleita mas sim, para decidir sobre a concretizacao das  varias  
tarefas urgentes que se impoem, face  ao  curto  espaco  de  tempo  
disponivel. O V. Cesar esteve tambem presente nesta reuniao  aonde 
se tomaram as decisoes adequadas".-------------------------------- 
 
1.4 - COMISSAO DE CARNAVAL DE SINES/91 - Bailes:------------------ 
Presente carta c/ entrada n.455, de 91.01.15, solicitando cedencia 
do Pavilhao Gimnodesportivo,no periodo de 06 a 13 de Fervereiro/91 
a fim de realizar os bailes de Carnaval. Mereceu, por unanimidade,  
o despacho de:"Aprovado a realizacao dos  bailes  de  Carnaval  no 
Pavilhao dos Desportos".------------------------------------------ 
 
1.5 - AMDS - ASSOCIACAO DOS MUNICIPIOS DO DISTRITO DE SETUBAL:---- 
Presente of. c/ entrada n. 256, de  91.01.10, remetendo  2  copias 
da acta da ultima reuniao da  Assembleia  Intermunicipal. Mereceu,  
por unanimidade, o despacho de:"Tomamos conhecimento. Arquive-se". 
 
1.6 - AMDS - ASSOCIACAO DOS MUNICIPIOS DO DISTRITO DE SETUBAL:---- 
Presente of. c/ entrada n. 257, de 91.01.10, solicitando envio  de 
sugestoes e propostas para inclusao no Plano de Actividades/91  da 
AMDS. Mereceu, por unanimidade,o despacho de:"Tomamos conhecimento 
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Arquive-se".------------------------------------------------------ 
 
1.7 - CCRA - COMISSAO DE COORDENACAO DA REGIAO DO ALENTEJO:------- 
Presente of. c/  entrada n. 204, de  91.01.09, enviando  copia  do  
parecer sobre "Eleitos Locais - Premio de Produtividade". Mereceu,  
por unanimidade, o despacho de:"Tomamos conhecimento".------------ 
 
1.8 - CCRA - COMISSAO DE COORDENACAO DA REGIAO DO ALENTEJO:------- 
Presente  of.  c/  entrada  n. 353,  de   91.01.14, enviando  para  
apreciacao e conhecimento, copia da acta da reuniao da Comissao de  
Gestao do  Ar  de  Sines,  realizada  em  90.12.21.  Mereceu,  por  
unanimidade,  o   despacho   de:"Tomamos  conhecimento. Fotocopiar  
para o V. Cesar. A CMS da o seu acordo ao Plano de  Actividades  e  
Orcamento da CGA para 1991".-------------------------------------- 
 
1.9 - CCRA - COMISSAO DE COORDENACAO DA REGIAO DO ALENTEJO:------- 
Presente  of.circ. c/ entrada  n. 206, de  91.01.09, sobre o  novo 
regime juridico a que ficam sujeitas as actividades de  prospeccao 
pesquisa e exploracao de massas minerais e solicitando  informacao 
referente as pedreiras existentes no Concelho, conforme ficha  que 
anexa. Mereceu,por unanimidade, o despacho de:"A DPU para resposta 
urgente ao solicitado pela CCRA".--------------------------------- 
 
1.10 - CCRA - COMISSAO DE  COORDENACAO  DA  REGIAO  DO  ALENTEJO -  
Estatuto dos Eleitos Locais:-------------------------------------- 
Presente of. c/ entrada n. 9294, de 90.10.08, sobre os artigos  18 
e 19 do Estatuto dos Eleitos Locais, aprovado pela Lei n. 29/87,de 
30 de Junho e  as  conclusoes  do  Parecer  n. 27/90  do  Conselho  
Consultivo da Procuradoria-Geral da Republica. Presente parecer do 
Dr. Leonel sobre o presente assunto. Mereceu, por  unanimidade,  o  
despacho de:"Tomamos conhecimento".------------------------------- 
 
1.11 - JUNTA AUTONOMA DE ESTRADAS:-------------------------------- 
Presente of. c/ entrada n. 302, de 91.01.11, solicitando  que  lhe 
seja passada certidao comprovativa  da  possivel  circulacao,  com  
seguranca e regularidade, no troco entre S. Torpes e  Porto  Covo, 
conforme planta que anexa. Mereceu, por unanimidade,o despacho de: 
"Informar a  JAE  que nao e possivel a circulacao no troco  Viario   
Municipal  S.Torpes-Porto Covo, devido a falta de seguranca que  a   
dimensao da via nao garante".------------------------------------- 
 
1.12 - DIRECCAO REGIONAL DE EDUCACAO DO SUL- Escola Secundaria 42T 
Protocolo: Presente of. c/ entrada n.122, de 91.01.07, enviando  o   
protocolo referido em epigrafe.Mereceu, por unanimidade,o despacho  
de:"Tomamos  conhecimento. Fotocopiar  para  o  V. Correia.   Este  
documento fica anexo a presente acta".---------------------------- 
 
1.13 - INSTITUTO DE APOIO AS  PEQUENAS  E  MEDIAS  EMPRESAS  E  AO  
INVESTIMENTO - Cedencia de terreno a EPEL (12.000 m2 sito na  zona 
intersticial entre a Refinaria da Petrogal e a Neste):------------ 
Presente of. c/ entrada n.164, de 91.01.08,informando que concorda 
em ceder o terreno pretendido em direito  de  superficie  a  EPEL, 
devendo esta Empresa entrar em contacto com aquele Instituto a fim 
de acertar pormenores.  Mereceu, por  unanimidade, o  despacho de: 
"Tomamos conhecimento. Informe-se a EPEL das decisoes do IAPMEI p/ 
os devidos efeitos".---------------------------------------------- 
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1.14 - DIRECCAO-GERAL DO DESENVOLVIMENTO REGIONAL:---------------- 
Presente of. c/ entrada n.271, de 91.01.10, enviando copia da acta 
da   reuniao   da  Unidade  de  Acompanhamento   das  Intervencoes  
Operacionais Regionais do Alentejo, realizada em 90.12.14.-------- 
Mereceu, por  unanimidade, o  despacho  de:"Tomamos  conhecimento.  
Envie-se fotocopia para as Camaras Municipais da AMLA e a  propria 
Associacao".------------------------------------------------------ 
 
1.15 - ASSOCIACAO DO SALAO DO REINO SUL-SETUBAL - Lotes 1 e  2  do 
Loteamento de Ferreira - Escritura:------------------------------- 
Presente carta c/  entrada  n. 237, de  91.01.09,  solicitando   a 
a realizacao da escritura  dos  lotes de terreno acima  referidos. 
Mereceu,por unanimidade,o despacho de:"Deferido. Fazer a escritura 
solicitada".------------------------------------------------------ 
 
1.16 - ADMINISTRACAO DO PORTO DE SINES - Tanques subterraneos:---- 
Presente of. c/ entrada n. 254, de 91.01.10, informando que  estao  
a decorrer estudos  com  vista  a  determinar  as  caracteristicas  
geologicas dos terrenos previstos para a area de tancagem no Plano 
Director do Porto e que oportunamente, sera  a  CMS  informada  da 
viabilidade de concretizacao de  projectos  futuros.  Mereceu, por  
unanimidade, o despacho de:"Tomamos conhecimento".---------------- 
 
1.17 - DIRECCAO REGIONAL DE AGRICULTURA  DO ALENTEJO- Zona Agraria 
de Odemira - PDAR - PLANO DE DESENVOLVIMENTO AGRARIO REGIONAL:---- 
Presente of.  c/  entrada  n. 45, de  91.01.03, informando  que  a  
reuniao das entidades envolvidas na elaboracao do PDAR para a area 
de intervencao da Zona Agraria de Odemira, foi adiada para  o  dia 
91.01.29, na CM de Santiago do Cacem e  solicitando  indicacao  do 
representante na respectiva Comissao de  Acompanhamento.  Mereceu,  
por unanimidade, o despacho de:"Tommaos conhecimento. A  CMS  esta  
de acordo com a proposta de protocolo. O Dr.  Hugo  Viegas  devera 
estar  presente  na  reuniao  de  91.01.29  e  analisar  sobre   a  
possibilidade de uma participacao neste grupo de trabalho.A Camara 
concorda que o  Dr. Hugo  possa  participar  nestes  trabalhos  na  
medida das possibilidades".--------------------------------------- 
 
1.18 - MARIA LEOPOLDINA DOS SANTOS - Habitacao:------------------- 
Presente  carta  c/  entrada  n. 10241,  de  90.11.05, solicitando  
autorizacao para mudar a sua  residencia  para  uma  casa  que  se  
encontra fechada junto  ao Viveiro.  Mereceu, por  unanimidade,  o  
despacho de:"Nao e possivel satisfazer o presente pedido".-------- 
 
1.19 - CINEMA P - Producao do Filme "Fabula em Veneza":----------- 
Presente telex c/ entrada n. 335, de 91.01.14, enviando convite p/ 
a ante-estreia do filme referido em epigrafe, a realizar no Teatro 
S. Luis, no dia 91.02.20. Mereceu, por unanimidade, o despacho de: 
"Nao existindo voluntarios  para assistir  ao filme, arquive-se".- 
 
1.20 - UM ANONIMO RESIDENTE EM SINES:----------------------------- 
Presente  carta  c/  entrada  n. 11519,  de   90.12.12,  sobre  os  
inconvenientes do transito na Rua Manuel de Arriaga. Refere,tambem 
sua admiracao pela Vila de Sines quanto a limpeza e jardins.------ 
Mereceu, por unanimidade, o despacho de:"De acordo com  o  PGU  da 
Vila  de  Sines,  deverao  ser tomadas iniciativas  por  forma   a  
concretizar a demolicao do armazem existente do lado  Nascente  da 
 
                                                           .../... 



       
      ACTA N.03 
                         (REUNIAO DE 91.01.16) 
                                                           PAG.  6 
 
 
 
Rua Manuel de Arriaga, que era do ex-GAS e agora  e  da  Camara. A 
DSU   devera  contactar  o  inquilino  desse  armazem  a   fim  de  
concretizar a  demolicao ora decidida".--------------------------- 
 
2 - REPARTICAO FINANCEIRA:---------------------------------------- 
2.1 - ANULACAO DE RECEITA VIRTUAL:-------------------------------- 
Deliberado, por unanimidade, anular a seguinte receita virtual:--- 
CONSUMO DE AGUA, referente aos anos de 1988, 1989 e 1990, no valor 
total de 108.495$00; 
PUBLICIDADE, referente aos anos de 1987 a 1990, no valor total  de 
20.630$00; 
IMPOSTO DE COMERCIO E INDUSTRIA, referente aos anos de  1975, 1976  
e 1979, no valor total de 67.351$00.------------------------------ 
 
2.2 - SECCAO TAXAS E LICENCAS-CONTRATOS DE ARRENDAMENTO (ARMAZENS) 
Presente informacao dos valores da renda que deveria  ser  cobrada 
nos tres primeiros anos de arrendamento e  dos  valores  dos  anos 
seguintes, constantes nos contratos feitos pelo  GAS  e  referindo 
tambem que esse  prazo  ja  foi  ultrapassado,  solicitando  assim 
informacao sobre qual o valor a  cobrar  e  a  fazer  constar  nos  
contratos  a  elaborar  pela  CMS.  Mereceu,  por  unanimidade,  o  
despacho de:"Proceda-se a cobranca dos valores mais altos tal como  
reza nos contratos".---------------------------------------------- 
 
2.3 - CCRA - COMISSAO  DE  COORDENACAO  DA  REGIAO  DO  ALENTEJO - 
PROGRAMA OPERACIONAL PARA O LITORAL ALENTEJANO:------------------- 
Presente of. circ. c/ entrada n. 161, de 91.01.08, comunicando que  
foi aprovado o projecto de Electrificacao Rural da Bebeda do  Meio  
e Bebeda de Baixo. Informa, tambem,que relativamente aos projectos 
ja aprovados, a CMS  pode  proceder  aos  respectivos  pedidos  de 
pagamento ou, no caso de ter solicitado  adiantamento,  indicar  o 
inicio da obra. Mereceu, por unanimidade, o  despacho  de:"Tomamos 
conhecimento. Anexar ao PROTALI. Dar conhecimento a Contabilidade" 
 
2.4 - CCRA - COMISSAO  DE  COORDENACAO  DA  REGIAO  DO  ALENTEJO - 
EODLA  -  ESTUDO  DE  ORDENAMENTO  E  DESENVOLVIMENTO  DO  LITORAL  
ALENTEJANO: Presente of. circ. c/ entrada  n. 11846, de  90.12.27, 
enviando  um  exemplar  do "Documento  Suporte  de  Discussao   do  
Pre-Modelo" e convidando o Presidente da CMS para uma reuniao  que 
se destina a apreciacao daquele documento. Mereceu,por unanimidade    
o despacho de:"Tomamos conhecimento. Para conhecimento da DPU".--- 
 
2.5 - JUNTA DE FREGUESIA DE PORTO COVO - TRANSFERENCIA DE VERBA P/ 
O CLUBE DESPORTIVO DE PORTO COVO:--------------------------------- 
Presente of. c/ entrada n. 51, de 03.01.91, informando que o Clube 
referido gastou 350.000$00 na  conclusao  das  obras  do  Pavilhao 
(vestiarios)  e  que  os  restantes  150.000$00   dos   500.000$00  
solicitados  serao  para  iniciar  obras  nos  balnearios  daquela  
Colectividade. Mereceu, por unanimidade, o  despacho  de:"Aprovado 
um subsidio de 350.000$00 ao Clube Desportivo de Porto Covo.  Este 
subsidio e transferido atraves da Junta de Freguesia".------------ 
 
2.6 - AMDB -ASSOCIACAO DE MUNICIPIOS DO DISTRITO DE BEJA- Proposta 
de comparticipacao para 1991: Presente of. c/ entrada  n. 221,  de 
91.01.09,enviando mapa detalhado relativo a proposta aprovada pela 
Assembleia Intermunicipal,  das  comparticipacoes  das  Autarquias 
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associadas a AMDB. Mereceu, por unanimidade,o despacho de:"Tomamos 
conhecimento.A Contabilidade para processamento da verba aprovada" 
 
2.7 - GCS - GINASIO CLUBE DE SINES - Transportes escolares:------- 
Presente carta c/ entrada n. 11508, de 90.12.12,  solicitando  que 
seja revisto o preco de aluguer do  autocarro  de  20.000$00  para  
25.000$00 diarios, devido aos servicos extras  que  fazem  com  os  
transportes dos alunos da Cabeca da Cabra e do  ATL.  Mereceu, por  
unanimidade,o despacho de:"Aprovado o novo preco diario de aluguer  
do autocarro do GCS - 25.000$00".--------------------------------- 
 
2.8 - COOPCOVO - Ramais de agua:---------------------------------- 
Presente carta c/ entrada n. 132, de 91.01.07, solicitando  que  a 
CMS mande  verificar  se  os  trabalhos  de  ramais  de  agua  sao  
efectivamente infraestruturas, pois de acordo c/ oficios recebidos 
em 87.11.30, a Camara isenta a COOPCOVO do pagamento  das  mesmas. 
Presente parecer do V. Ferreira Costa sobre  o  assunto, referindo 
que  os  ramais  devem  ser  pagos,  pois  nao  fazem  parte   das  
infraestruturas.Mereceu,por unanimidade,o despacho de:"Concorda-se 
com o parecer do V. Ferrreira Costa. Informe-se a COOPCOVO".------ 
 
2.9 - COMISSAO DE CARNAVAL DE SINES 1991 - "Mini Luna Parque":---- 
Presente carta c/entrada n.154,de 91.01.15,solicitando autorizacao  
para instalacao do referido Parque de Diversoes, no local habitual  
a titulo excepcional, c/ isencao da taxa do terrado e pelo periodo 
de 01 a 18 de Fevereiro/91.  Mereceu, por unanimidade, o  despacho  
de:Aprovada a proposta da Comissao de Carnaval quanto a instalacao 
e horarios.Para conhecimento da DSU (fiscalizacao) para os devidos 
efeitos.---------------------------------------------------------- 
 
2.10 - COMISSAO DE CARNAVAL DE SINES 1991-Utilizacao do Refeitorio 
Municipal durante as festividades carnavalescas:------------------ 
Presente carta c/entrada n.341,de 91.01.14,solicitando autorizacao 
para utilizacao do Refeitorio, incluindo  o  pessoal  de  apoio  a  
cozinha e de confeccao das refeicoes, durante as festividades,para 
as pessoas participantes no  corso.  Mereceu, por  unanimidade,  o  
despacho de:"Aprovado o fornecimento de refeicoes aos  contratados 
pela Comissao de Carnaval (artistas) e outros a ver caso a caso".- 
 
2.11 - MARIA ANGELA FELIZARDA JOAQUIM - Habitacao:---------------- 
Presente req. c/ entrada n. 2649/ob, de 90.10.17, solicitando  que 
a casa sita na Praca da Republica, n.35, em Sines,que a requerente 
habita desde 85.03.01,passe para o seu nome, em virtude de a mesma 
ter sido ocupada por abandono do  inquilino  anterior, desde  essa  
data, encontrando-se assim numa situacao irregular.  Mereceu,  por  
unanimidade, o despacho de:"Deferido". --------------------------- 
 
2.12 - E.D.P. - ELECTRICIDADE DE PORTUGAL - Colocacao de  2  focos 
luminosos na Baixa de S. Pedro: Presente of. c/ entrada n. 175, de 
91.01.08, solicitando pagamento da factura n. 1038/90, de 3.000$00 
referente a obra em epigrafe que ja se encontra concluida.Mereceu,  
por unanimidade, o despacho de:"Aprovado o pagamento".------------ 
 
2.13 - E.D.P. - ELECTRICIDADE DE PORTUGAL -Envio de nota de debito 
Presente of. c/ entrada n. 11484, de 90.12.11, enviando  a nota de 
debito n. 208, de 10.881$00, relativa a danos no   seu patrimonio, 
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devido a uma avaria causada por uma maquina da CMS  ao  abrir  uma  
vala.  Mereceu,  por  unanimidade,  o  despacho   de:"Aprovado   o  
pagamento".------------------------------------------------------- 
 
2.14 - ESCOLA PRIMARIA N. 2 - QUINTA DOS PASSARINHOS:------------- 
Presente carta c/entrada n.233,de 91.01.09,solicitando o pagamento 
da factura n.3362, da Tecnisines, no valor de 21.645$00, referente 
a combipak tipo I  para  a  maquina  fotocopiadora.  Mereceu,  por  
unanimidade, o despacho de:"Aprovado o pagamento".---------------- 
 
2.15 - ESCOLA PRIMARIA N. 1 - Mapas de movimento da Cantina:------ 
Presente of. c/ entrada n. 172, de 91.01.08, enviando os mapas  em 
epigrafe, referentes ao mes de Dezembro/90, no valor total de esc. 
176.373$50.  Mereceu,  por  unanimidade, o  despacho  de:"Aprovado 
subsidio de 176.373$50, conforme legislacao aplicavel".----------- 
 
2.16 - DELEGACAO ESCOLAR DE SINES - Alunos carenciados:----------- 
Presente oficio c/ entrada n. 11516, de 90.12.12,  mencionando  os 
alunos, cujo boletim de carencias  entrou  fora  de  prazo  e  que 
apresenta o valor total de 12.000$00, devendo ser  acrescentado  a 
verba mencionada em  oficio  enviado  anteriormente.  Mereceu, por  
unanimidade, o despacho de:"Aprovado o pagamento de 12.000$00".--- 
 
2.17 - SERVICOS SOCIAIS DOS TRABALHADORES DAS AUTARQUIAS DE  SINES 
- Cantina da Escola Primaria n. 2: Presente informacao  n. 105/91, 
de 91.01.15, solicitando o pagamento da factura n. 1, no valor  de    
120.312$50, referente a diferenca entre a receita - despesa no mes 
de Dezembro/90, da Cantina da Escola Primaria n. 2.  Mereceu,  por  
unanimidade, o despacho de:"Aprovado o pagamento".---------------- 
 
2.18 - SERVICOS SOCIAIS DOS TRABALHADORES DAS AUTARQUIAS DE  SINES 
Refeitorio Municipal:   Presente  relacao  no valor de 113.770$00, 
referente a refeicoes fornecidas a trabalhadores da CMS e  que  se 
destina a descontar nos vencimentos de  Janeiro/91.  Mereceu,  por  
unanimidade, o despacho de:"Aprovado o pagamento de 113.770$00 aos 
Servicos Sociais".------------------------------------------------ 
 
2.19 - CONCURSO DE GASTRONOMIA SINES 1990 - Despesas:------------- 
Presente factura de 90.11.03, do Restaurante Varanda do Oceano, no 
valor de 28.630$00 e Factura  c/ entrada  n. 227, de  91.01.09, do 
Restaurante  "Os Rosas", no  valor  de  26.400$00. Mereceram,  por   
unanimidade, o  despacho  de: "Liquide-se".----------------------- 
 
2.20 - RESTAURANTE SELF-SERVICE, PARQUE DE CAMPISMO SINES:-------- 
Presente factura de 90.12.29, c/ entrada n.11961, no valor de esc. 
47.430$00, referente  ao  almoco  oferecido  aos  funcionarios  do  
Refeitorio Municipal.  Mereceu, por  unanimidade, o  despacho  de: 
"Aprovado o pagamento".------------------------------------------- 
 
2.21 - RESTAURANTE E MARISQUEIRA VARANDA DO OCEANO:--------------- 
Presentes diversas facturas,no valor total de 86.720$00,referentes 
a refeicoes com varias entidades e membros  da  Camara. Mereceram, 
por unanimidade, o despacho de:" Aprovado o pagamento".----------- 
 
2.22 - REPARACAO DE UMA GRUA:------------------------------------- 
Presente acta de abertura das propostas para  recuperacao  de  uma  
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grua da qual  a  CMS  e  depositaria, referindo  haver  uma  unica  
proposta da Firma Compelmada, no valor de 1.539.470$00+17% de IVA. 
Presente   parecer  do  D.S.T., sobre  o  assunto  em  epigrafe  e  
informacao da Reparticao Financeira  dizendo  que  a grua em causa 
e propriedade do Tribunal de Evora, tendo o mesmo ja transmitido a 
Reparticao de Financas de Sines para proceder a venda da mesma  em 
hasta publica.  Mereceu, por unanimidade, o despacho  de:"Aprovada 
a anulacao deste concurso, face aos elevados custos  apresentados. 
Tomamos conhecimento e aguardamos que o Tribunal  se  nos  dirija. 
Arquive-se".------------------------------------------------------ 
 
III - AQUISICOES:------------------------------------------------- 
1 - CONSULTA N. 1/91: Um Deposito para rega do Campo de Futebol:-- 
Deliberado, por unanimidade,adjudicar a Firma Transfibra, por esc. 
508.950$00 (IVA incluido), por ser o preco mais baixo.------------ 
 
2 - CONCURSO LIMITADO PARA AQUISICAO DE EQUIPAMENTO PARA O 1. PISO 
DAS NOVAS INSTALACOES DO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO E FINANCEIRO: 
Presente o processo do concurso referido em  epigrafe. Deliberado, 
por  unanimidade, adjudicar  aos  fornecedores  que   apresentaram  
precos mais baixos, o seguinte material: 26 cadeiras e 39 armarios 
a Tecnisines, no valor de 1.811.472$00; 26 secretarias e 6  cantos 
para secretarias a Papelaria Marques, no valor de 1.107.200$00,  o 
que totaliza o valor de esc.: 2.918.672$00 + 17% de IVA.---------- 
 
IV - PESSOAL:----------------------------------------------------- 
1 - FLORIVAL MARIA DO NASCIMENTO:--------------------------------- 
Presente oficio da  Direccao-Geral da  Administracao  Publica, com  
entrada n.396, informando que autorizam a colocacao do funcionario 
acima referido nesta Camara Municipal,em regime de requisicao,pelo 
periodo de um ano. Mereceu,por unanimidade, o despacho de:"Tomamos 
conhecimento. A atencao da S. de Pessoal".------------------------ 
 
2 - ANTONIO ERNESTO OLIVA:---------------------------------------- 
Presente informacao da S. de Pesoal, informando que o  funcionario 
acima  referido,  completou  3  anos  como  Serralheiro   Mecanico  
Principal e para poder ascender a  categoria  de  Mestre tera  que  
dirigir pelo menos 10 operarios do respectivo sector de actividade 
Mereceu, por unanimidade, o despacho de:"Porque o  Sr.  Oliva  nao  
reune os pressupostos legais para poder ascender  a  categoria  de 
Mestre, arquivem-se estes documentos e informe-se o Sr. Oliva e  o 
Sr. Canastra em conformidade".------------------------------------ 
 
3 - ANTONIO JOSE GOULAO, HELDER BORGES LAGE E PAULO MANUEL CORREIA 
Presente carta dos funcionarios  em  epigrafe  c/  entrada  n. 72,  
solicitando concessao de subsidio  para  que  possam  continuar  o  
Curso de Animador Social-Organizacao e Planeamento,  que  estao  a 
frequentar em Setubal. Mereceu, por  unanimidade, o  despacho  de:  
"Deferido. Atribuidas 3 bolsas de estudo aos requerentes no  valor  
de 50.000$00/cada (5.000$00/mes)".-------------------------------- 
 
4 - MARIA MARGARIDA MARTINS CORREIA:------------------------------ 
Presente of. do Tribunal Administrativo do Circulo de  Lisboa, com 
entrada n. 398, de 91.01.15,, enviando copia da decisao  referente 
ao recurso contencioso apresentado pela funcionaria  em  epigrafe. 
Refere o presente documento, ter sido julgado extinto  o  recurso, 
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por inutilidade (ou impossibilidade) da lide, conforme  legislacao 
invocada.  Mereceu,  por  unanimidade,  o   despacho   de:"Tomamos  
conhecimento. Arquive-se".---------------------------------------- 
 
5 - CONTRATACAO DE UM GUARDA PARA O MERCADO MUNICIPAL:------------ 
Deliberado, por unanimidade, abrir inscricoes, pelo periodo  de  8 
dias, para admissao, por contrato de  Prestacao  de  Servicos, nos 
termos do n. 2, art. 146-C/80, pelo periodo  de  180  dias, de  um 
Guarda para o Mercado Municipal".--------------------------------- 
 
6 - CURSOS DE APOIO A APLICACAO DO REGULAMENTO DAS CARACTERISTICAS 
DE COMPORTAMENTO TERMICO DE EDIFICIOS:---------------------------- 
Presente circular da Direccao-Geral de  Energia  informando  sobre 
datas e locais onde se vao realizar os cursos acima mencionados  e 
convidando  um dos tecnicos da Camara a frequentar um dos  cursos. 
Presente  tambem,  parecer  do  V.  Ferreira  Costa,  manifestando 
interesse em que um dos tecnicos frequente um dos cursos de 4 dias 
Mereceu, por unanimidade, o despacho de:"Ira a Eng. Rosa ao  curso 
de 4 dias face ao parecer do V. Ferreira Costa".------------------ 
 
V - EXPEDIENTE DE OBRAS:------------------------------------------ 
1 - EXPEDIENTE DIVERSO:------------------------------------------- 
1.1 - JOSE ALBERTO DE CARVALHO BARBOSA E RUI MANUEL C. BARBOSA:--- 
Presente carta c/ entrada n.1178, de 90.11.29, sobre  dificuldades 
de acesso as garagens dos seus lotes sitos no Alcareal, em Sines e 
solicitando a venda de uma faixa de terreno  de 4 m  para  aumento  
dos logradouros dos referidos lotes. Presente o parecer tecnico da 
DPU. Mereceu, por unanimidade, o despacho de:"A CMS atendendo  aos  
motivos invocados, cede  a  faixa  de  4  metros  para  acesso  as  
garagens, mas a titulo  precario. Por nao  estar  ainda  elaborado  
estudo para esta  zona, so  apos  o  mesmo  estar  executado, sera  
decidida a cedencia definitiva ou a criacao de outro acesso".----- 
 
1.2 - LUIS DA PURIFICACAO MERINO:--------------------------------- 
Presente req. c/ entrada n.1233, de 90.11.30, solicitando cedencia 
das parcelsa de terreno inscritas na matriz cadastral rustica  sob 
o art. n. 53 e parte do art. 63, da Seccao H,sitas nas Percebeiras 
em Sines, a fim de proceder  a  edificacao  de  um  empreendimento  
turistico.  Presente  o  parecer  tecnico  da  DPU.  Mereceu,  por  
unanimidade, o despacho  de:"Indeferido.  De  momento  a  CMS  nao  
considera oportuna a cedencia de terreno de sua  propriedade  para 
os fins pretendidos. Se vier a alterar  a  sua  funcao,  tal  sera 
objecto de concurso publico".------------------------------------- 
 
1.3 - COOPCOVO-COOPERATIVA DE CONSTRUCAO E HABITACAO DE PORTO COVO 
Presente carta c/ entrada n.13, de 91.01.08,  solicitando cedencia 
de terreno para levar a efeito uma  nova  fase  de  construcao  de 
habitacoes. Mereceu, por unanimidade, o despacho  de:" A CMS  esta 
atenta as solicitacoes da COOPCOVO, mas de momento nao  dispoe  de 
terrenos em Porto Covo para ceder".------------------------------- 
 
1.4 - JORGE GOMES DOS SANTOS (Advogado) - CAMINHO MUNICIPAL 1109 - 
Renuncia a servidao:---------------------------------------------- 
Presente fax c/ entrada n.30, de  91.01.04, solicitando informacao 
se a CMS pretende efectuar desde ja, contrato promessa de renuncia 
a servidao. Mereceu, por  unanimidade, o despacho  de:"A CMS  esta  
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disposta a efectuar ja contrato de renuncia a servidao".---------- 
 
2 - VIABILIDADE DE CONSTRUCAO:------------------------------------ 
2.1 - DINESEN - JORGEN AXEL STEVNSMOSE DINESEN:------------------- 
Presente  carta  c/  entrada  n. 1229,  de  90.12.18,  solicitando  
autorizacao para aumentar o "Parque Eolico" com  a  instalacao  de  
mais oito geradores eolicos, a levar a efeito na ZIL 2, em  Sines, 
conforme pecas desenhadas que junta. Mereceu, por  unanimidade,  o 
despacho de:"Aprovada a instalacao de mais oito geradores eolicos.  
Devera apresentar projecto de implantacao  devidamente  elaborado. 
Estabelecer contacto com o actual rendeiro do terreno com vista  a 
sua nova utilizacao. A CMS prefere que o espaco nao seja vedado  e 
continue   a   ser   explorado   agricolamente   como   ate  aqui,  
salvaguardando   o  espaco  de  implantacao.  Cobrar  direito   de  
superficie correspondente a area ocupada".------------------------ 
 
3 - CONSTRUCOES, ALTERACOES, ETC.:-------------------------------- 
3.1 - AMERICO JOSE DO NASCIMENTO:--------------------------------- 
Presente req. c/ entrada n. 1109,de 90.11.07,solicitando aprovacao 
do projecto de construcao de uma moradia,no local denominado Monte 
da Areia,Porto Covo. Presente parecer tecnico da DPU e parecer  da 
Junta de Freguesia de  Porto  Covo.  Mereceu, por  unanimidade,  o  
despacho de:"O presente projecto e aprovado desde que apresente no 
prazo de 15 dias Caderneta Predial  e  Registo  da  Conservatoria, 
conforme pedido em oficio de 90.12.28".--------------------------- 
 
3.2 - JACINTO DA SILVA FARTO:------------------------------------- 
Presente  req.  c/  entrada  n. 2764,  de  90.11.09,   solicitando  
autorizacao para adaptar o r/c do predio sito  no lote 12,  em  S. 
Marcos, Sines, para instalacao de um  Snak Bar.  Presente  parecer  
tecnico da DPU. Indeferido, de acordo com o parecer  constante  na  
primeira parte do parecer tecnico que  se  transcreve - Implantado 
numa zona destinada essencialmente a habitacao, designada por Area 
Sul do Concelho, nao se admite a instalacao de zonas comerciais no 
r/c destes edificios - pelo que nao se concorda com este  tipo  de 
estabelecimento".------------------------------------------------- 
 
3.3 - JOAQUIM ANTONIO DA SILVA PITA:------------------------------ 
Presente  req.  c/  entrada  n. 1266,  de  90.12.10,   solicitando  
autorizacao para construcao  de  uma  varanda  coberta  no  alcado  
posterior, no seu predio sito na Quinta dos Passarihnos, Lote  98, 
em Sines.Presente parecer tecnico da DPU.Mereceu, por unanimidade,  
o despacho de:"Nao se ve inconveniente na aprovacao  da  alteracao 
pretendida, devendo apresentar projecto devidamente elaborado".--- 
 
3.4 - VICTOR MANUEL LOPES MARTINS CARO:--------------------------- 
Presente  req.  c/  entrada  n. 1247,  de  90.12.19,   solicitando  
aprovacao do projecto de ampliacao e alteracao de tres edificios,a 
levar a efeito em Porto Covinho e juntando  documentacao referente 
as construcoes existentes. Presente  o  parecer  tecnico  da  DPU. 
Mereceu, por unanimidade, o despacho de:"Concorda-se com o parecer 
tecnico, pelo que  sao  aprovadas  as  legalizacoes  e  alteracoes  
pretendidas".----------------------------------------------------- 
 
3.5  - COMANDO GERAL DA GUARDA FISCAL:---------------------------- 
Presente oficio c/ entrada  n. 1251, de  90.12.27, anexando  pecas 
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desenhadas e memoria descritiva,referentes as alteracoes propostas 
na reuniao de 90.10.25, para remodelacao do Edificio "Jango".----- 
Presente  parecer  tecnico  da  DPU.  Mereceu, por  unanimidade, o  
despacho de:"Quanto as alteracoes a nivel do piso 0 e piso  1  nao  
se ve inconveniente. Quanto a vedacao  da  cobertura, privatizando 
um espaco publico, ainda que temporariamente, nao se  concorda  em 
absoluto e entende-se que  as  questoes  de  seguranca  devem  ser  
garantidas de forma diferente sem retirar a populacao a fruicao do  
espaco publico".-------------------------------------------------- 
 
3.6 - PROJECTOS E CONSTRUCOES JOAO ARAUJO VICENCIO,LDA - LOTES  1,  
2, 3 E 4 DO LOTEAMENTO DAS PERCEBEIRAS DE AUGUSTO DE JESUS SALGADO 
Presentes   os   Processos  nos.   2753  a  2756  que  incluem  os  
requerimentos nos. 681 a 684, de 90.07.06,  solicitando  aprovacao 
dos  respectivos  projectos  de  arquitectura,  aguas  e  esgotos. 
Presentes, tambem, os pareceres tecnicos da  DPU e DTO. Mereceram, 
por unanimidade,  o  seguinte  despacho:" Aprovados  os  presentes  
projectos, devendo o requerente apresentar, no prazo  de  15 dias,  
projecto de alteracoes que de cumprimento as seguintes  exigencias   
constantes nos pareceres tecnicos:-------------------------------- 
a) Deve  apresentar  planta  de  sintese  alterada  de  forma  que  
contemple os acessos as caves, previstos nos lotes 2 e 3;--------- 
b) Deve requerer a alteracao introduzida na  ocupacao  dos  lotes, 
pois no alvara consta 15 fogos por  lote  e  nos projectos  consta  
tambem comercio; 
c) Deve tambem corrigir a implantacao dos lotes 2 e 3 os quais  na 
plante de sintese apresentam uma frente de 22,5 m  e  no  projecto  
23,40 m; 
d) Nao respeita o  RGEU, art. 50, que  preve  a  instalacao  de  2  
elevadores, por cada bloco, quando a altura medida do arranque dos 
degraus do interior dos edificios excedem os 11,50 m; 
e) Nao respeita o art. 46 do RGEU, devendo a  largura  minima  dos 
degraus do acesso principal interior ser  de  1,10 m, bem  como  a 
largura dos patamares devem ser de 1,40 m; 
f) Aconselha-se a utilizacao de telha ceramica  nas  coberturas  e 
madeira nas caixilharias; 
g) Deve apresentar solucoes  para  a  drenagem  da  cobertura  dos  
quatro lotes e para a sargeta da rampa de acesso a cave nos  lotes 
2 e 3; 
h) Falta, igualmente, apresentar os projectos  de  infraestruturas 
telefonicas.------------------------------------------------------ 
 
4 - OBRAS MUNICIPAIS:--------------------------------------------- 
4.1 - EMPREITADA DE CONSTRUCAO DA ESTRADA MUNICIPAL ENTRE MORGAVEL 
PORTO COVO: - Contabilizacao de trabalhos a mais e a menos:------- 
Presente pela Divisao dos  Servicos  Urbanos  informacao  sobre  a 
contabilizacao dos trabalhos acima mencionados, no valor total  de 
esc.: 16.733.191$00, conforme  orcamento  que  anexa. Mereceu, por  
unanimidade, o despacho de:"Aprovada a contabilizacao de trabalhos 
a  mais e a menos da empreitada em epigrafe. Fazer escritura".---- 
 
5 - LOTEAMENTOS:-------------------------------------------------- 
5.1 - MANUEL PINCHO - MONTE DA CHARNEQUINHA - PORTO COVO:--------- 
Presente  req. c/ entrada  n. 1218, de  90.11.26,  anexando  pecas  
desenhadas,  em  falta  e  alteradas,  referentes   ao  loteamento  
mencionado. Presente  o  parecer  tecnico  da  DPU.  Mereceu,  por  
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unanimidade,  o  despacho  de:"Na  sequencia  do  parecer  tecnico  
anterior, aprova-se que:  Para emissao  do  alvara  de  loteamento 
torna-se necessario:---------------------------------------------- 
a) Transferir para a posse da Camara o espaco publico destinado  a 
estacionamento a Sul do lote 6 bem  como  o  espaco  destinado  ao 
arruamento D previsto no estudo da Zona do  Moinho  e  que  devera  
coincidir com o actual caminho publico;--------------------------- 
b) Igualmente, devera vir a posse da Camara o espaco p/ arruamento 
A do mesmo estudo, situado a Norte do lote 1;--------------------- 
c) Concorda-se com a eliminacao do troco do arruamento  F  por  se 
considerar  desnecessario,  pois  contribuira  para  o  desvio  do  
transito para a Rua A, pelo  que  deve  ser  levado  em  conta  na   
apreciacao  do estudo da Zona do Moinho;-------------------------- 
d) O promotor do loteamento deve assumir o compromisso da  ligacao 
da rede de agua e esgotos  a  rede  publica, logo  que  esta  seja  
executada;-------------------------------------------------------- 
e) Devera pagar a Taxa de Urbanizacao calculada de  acordo  com  o 
PDM.-------------------------------------------------------------- 
 
VI - ACTA:-------------------------------------------------------- 
E aprovada em minuta a acta desta reuniao.------------------------ 
 
VII - ENCERRAMENTO:----------------------------------------------- 
E nao havendo mais assuntos a tratar o Exmo.Sr.Presidente declarou 
encerrada a reuniao. Eram 00,45 horas do dia seguinte.------------ 
 
 
                                
                              O PRESIDENTE, 
 
                              ____________________________________ 
 
 
                              OS VEREADORES, 
 
                              ____________________________________ 
 
                              ____________________________________ 
 
                              ____________________________________ 
 
                              ____________________________________ 
 
                              ____________________________________ 
 
                              ____________________________________ 
                               


